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INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ 

Querido Eduard, primer ministro, como bien comentaba antes el primer ministro, es la 

primera vez que hay una visita oficial del presidente del Gobierno de España desde el 

año 2010 y este es un error absolutamente inaceptable. Y creo que lo más importante 

que debe salir de esta visita es una relación muchísimo más estrecha entre ambos 

gobiernos para los próximos meses y los próximos años, en lo que deben ser visitas 

oficiales mucho más regulares entre ambos países, porque efectivamente tenemos 

muchas cosas que compartir y muchas cosas en las que podemos trabajar 

conjuntamente. 

Yo quiero, en primer lugar, valorar muy positivamente la actitud siempre constructiva 

que ha tenido el primer ministro eslovaco en los debates que mantenemos en el 

Consejo Europeo. 

Creo que la voz de Eslovaquia se escucha en el Consejo Europeo y sobre todo, con 

particular intensidad en estos momentos tan dramáticos que está viviendo Europa 

como consecuencia de esta guerra ilegal, injusta, injustificada que Putin está 

perpetrando en Ucrania.  

Y desde el sur de Europa, lo primero que me gustaría trasladar a la opinión pública 

eslovaca es la solidaridad, el compromiso, la corresponsabilidad del Gobierno de 

España, de la sociedad española para con los países que son fronterizos y que están 

sufriendo en primera línea las consecuencias devastadoras de esta invasión de 

Ucrania por parte de Putin. 

Con lo cual, cuando hablamos de las fronteras europeas, cuando estamos hablando 

de la seguridad europea de España, también percibimos como seguridad y fronteras 

europeas las fronteras de Eslovaquia y las fronteras del resto de Estados miembros 

de la Unión Europea. 

En segundo lugar, creo que estamos en un momento en el que es importante que 

también la ciudadanía eslovaca conozca cuál es la percepción que tenemos desde 

España y de otras partes de Europa sobre qué es lo que está pasando en Ucrania. 

El diagnóstico que compartimos todos los Estados miembros es común, es uno. Y es 

que efectivamente, Putin percibe como una amenaza la consolidación de un proyecto 

político como el de la Unión Europea, que percibe como una amenaza la Europa 

democrática unida. 

Y si eso es así, si Putin percibe como una amenaza a la Unión Europea, lo que 

tenemos que hacer es seguir caminando en ese proceso de compartir y tomar 
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decisiones de manera común y de manera conjunta por parte de los Estados 

miembros de la Unión Europea. 

 Lo hicimos al principio de la pandemia. Antes, podría ser – al principio de la misma, 

de la pandemia de la Covid-19 que todavía, por desgracia, azota a muchos ciudadanos 

en nuestro continente – podíamos pensar que iba a ser inimaginable que la Unión 

Europea pudiera responder con la compra conjunta de vacunas que garantizó el 

acceso equitativo por parte de la población europea a la protección de las mismas. O 

incluso podríamos pensar como algo inimaginable, al principio de la pandemia, que 

íbamos a acabar resolviendo la tarea de modernizar nuestro tejido productivo, de 

recuperarnos de esta pandemia desde el punto de vista económico y también con la 

creación de empleo, gracias a la mutualización de la deuda y también a los fondos 

Next Generation. 

Pero lo hicimos y por lo tanto, ahora, en el momento tan crítico y tan definitorio que 

está viviendo la Unión Europea, tenemos que dar un paso adelante y compartir 

muchas de las decisiones que hasta ahora probablemente pensábamos que no era 

necesario. 

He hablado antes con el primer ministro, con Eduard. Es importante que sigamos 

caminando la política exterior y de seguridad común. Es decisivo el que reduzcamos 

la fragmentación de la base industrial, de la tecnología, de la defensa en la Unión 

Europea, que escalemos la industria de la defensa en el conjunto de la Unión Europea. 

Y ahí es donde también España va a dar un paso adelante. 

En segundo lugar, desde el punto de vista de la energía, es evidente que España 

puede contribuir, la Península Ibérica, de una manera mucho más decisiva, con sus 

capacidades de gas natural licuado, de la regasificación, al conjunto del mercado 

energético. Y por eso es fundamental el que se pueda de una vez por todas 

interconectar toda esa capacidad de regasificación que tiene España al mercado 

energético europeo. 

Evidentemente no es la única de las soluciones. Necesitamos no solamente aumentar 

el número de proveedores, aumentar el número de fuentes de energía alternativas al 

gas, sino que tenemos que – y esta es una de las propuestas que vengo proponiendo 

al conjunto de colegas del Consejo Europeo –, es importante que hagamos una 

reforma estructural en la forma en la que estamos o el mercado está decidiendo la 

evolución del precio de la electricidad. 

 Hay una conexión entre la evolución del gas y la evolución del precio de la 

electricidad, que evidentemente ahora no justifica o no se justifica y está actuando de 

manera ineficiente y está afectando al bienestar de nuestros conciudadanos, también 

de la industria europea y también de las pequeñas y medianas empresas en Europa. 
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Tenemos que resolverlo. Creo que va a ser un debate importante también el que 

tengamos en el Consejo Europeo el próximo 24 y 25 de marzo. Y en ese sentido, 

España está abogando precisamente por hacer una reforma estructural del mercado 

de la energía en la Unión Europea. 

Escuché a Eduard, precisamente, en el Consejo informal que tuvimos en Versalles la 

semana pasada sobre la dramática situación de los flujos de refugiados que están 

recibiendo aquí en Eslovaquia y otros muchos países fronterizos. 

Quiero, Eduard, primer ministro, trasladarte toda la solidaridad del pueblo español, del 

Gobierno de España. España va a volver a ser un ejemplo de solidaridad en la acogida 

de refugiados. Tenemos todo preparado, lo tenemos todo previsto para que en el 

momento en el que Europa o los países miembros nos pidan esa solidaridad, desde 

luego la vais a tener en la acogida y en la recepción de refugiados y refugiadas. 

La verdad es que España, la sociedad española, asiste absolutamente conmocionada, 

indignada, pero también de una manera solidaria, a este flujo de refugiados que -

simplemente para que lo pongamos en perspectiva histórica- en Siria, en dos años de 

conflicto, hubo un flujo de 1 millón de refugiados; en la invasión de Rusia a Ucrania, 

en poco más de 20 días, son 3 millones los refugiados y refugiadas que han huido 

precisamente de la barbarie de Putin. 

Creo que es importante que lo pongamos en perspectiva, que seamos capaces desde 

los países del sur de Europa, de ser conscientes del enorme esfuerzo de solidaridad 

que están haciendo países como Eslovaquia. 

Y desde luego, quiero trasladar al Gobierno eslovaco y sin duda alguna, también a la 

sociedad eslovaca, la profunda solidaridad del Gobierno de España y, por supuesto, 

nuestra predisposición a ser solidarios en este momento tan crítico. 

Y simplemente terminar con un mensaje que me parece fundamental de cara a Putin, 

de cara a Ucrania y de cara también a nuestros conciudadanos en el conjunto de los 

Estados miembros de la Unión Europea. Y es el mensaje de unidad: el mensaje de 

unidad en la condena y en el rechazo a este brutal ataque por parte de Putin a Ucrania. 

En segundo lugar, que los gobiernos europeos no tenemos nada en contra de la 

población rusa. Al contrario, sabemos que la población rusa está siendo víctima de la 

opresión de un régimen autoritario, que es precisamente el que está liderando desde 

hace 20 años Putin en Rusia. 

Y en tercer lugar, que las sanciones que estamos aprobando -ayer mismo se aprobó 

un nuevo paquete de sanciones- desde luego van a durar lo que dure la presencia del 

ejército ruso en un país que lo que quiere es defender su libertad, su independencia, 

su soberanía nacional y su integridad territorial, como es Ucrania. Y mientras tanto, 
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evidentemente aplicaremos sanciones económicas duras contra Putin, contra su 

oligarquía y, sin duda alguna, también contra la economía rusa. 

Y por último, decir que desde el punto de vista de la asistencia humanitaria, tanto a 

escala europea como a escala también bilateral que tenemos cada uno de los países, 

lo único que puedo trasladar es que el Gobierno de España también está siendo 

solidario en la transferencia de equipamiento militar, tanto defensivo y ofensivo al 

pueblo ucraniano o a la resistencia ucraniana, como también a la ayuda humanitaria. 

El mayor paquete de ayuda humanitaria de la historia de España -23 millones de euros 

a un solo país- se va a destinar precisamente a Ucrania para ayudar a todas aquellas 

personas que ahora mismo están sufriendo las consecuencias de esta guerra ilegal, 

injusta e injustificada. 

Y finalmente, por terminar mi intervención, decirles que ayer mismo en el Consejo de 

Ministros, España se adhirió formalmente a la petición de que la Fiscalía de la Corte 

Penal Internacional investigue los supuestos casos de crímenes de guerra, de lesa 

humanidad y de genocidio que pueda estar perpetrando el ejército ruso en Ucrania. 

Por tanto, creo que la respuesta unida de la Unión Europea, la respuesta unida de 

toda la comunidad internacional también va a hacer que podamos pararle los pies a 

Putin y que, en definitiva, al final se respete la independencia, la libertad y las ansias 

de vivir en democracia que tiene el pueblo ucraniano. 

El mundo está con Ucrania y muy pocos países están con Putin, y eso también dice 

mucho del orden internacional que tenemos y, sobre todo, dice mucho de la Unión 

Europea. 

Creo que a lo largo de estos días tan críticos, a lo largo de estos dos años tan críticos 

también de pandemias, si hemos demostrado algo, querido Eduard, querido primer 

ministro, es que la unión hace la fuerza y que este espacio que hemos llamado Unión 

Europea, sin duda alguna está protegiendo a nuestros conciudadanos ante una 

pandemia y también, lógicamente, ante el embate de un régimen autoritario que lo que 

quiere es debilitar a la Unión Europea y poner en cuestión nuestra forma de entender, 

de vivir y de convivir: en democracia, en libertad, con respeto a los derechos humanos. 

Y sin duda alguna, eso es algo que vamos a defender todos los Estados miembros y 

el conjunto de la Unión Europea.  

Con lo cual para mí es un placer, primer ministro, estar aquí en Eslovaquia. El primer 

presidente del Gobierno de España que está desde hace 12 años en visita oficial en 

Eslovaquia y desde luego, primer ministro, estás bienvenido y estás invitado a que 

puedas visitar pronto Madrid, la capital de España. 

  (Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación) 

(Intervención original en español) 


